



COMISIÓN DE UNIVERSIDADES, IGUALDA, CULTURA Y DEPORTE

**25.- Pregunta N.º 315, relativa a si se tiene constancia de la relación de ayuntamientos y servicios prestados por los contratos formalizados con las sociedades Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0315]**

**30.- Pregunta N.º 320, relativa a si hay constancia que desde el comienzo de la X Legislatura las sociedades Ágora, Sórica e Imagina han formalizado algún contrato con ayuntamientos de la región, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0320]**

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Las preguntas números 315 y 320 se agrupan a efectos del debate.

Ruego al señor secretario que dé lectura.

EL SR. ALVAREZ PALLEIRO: Gracias, señora presidenta.

Pregunta número 315, relativa a si se tiene constancia de la relación de ayuntamientos de servicios prestados por los contratos formalizados con las sociedades Ágora, Sórica e Imagina presentada por D. Álvaro Aguirre Perales del Grupo Parlamentario Popular.

Pregunta número 320, relativa a si hay constancia que desde el comienzo de la décima legislatura las sociedades Ágora, Sórica e Imagina han formalizado algún contrato con ayuntamientos de la región, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor secretario.

Corresponde un debate de 18 minutos a este bloque de preguntas con la siguiente distribución, formulación de las preguntas y contestación por seis minutos y réplica y dúplica, en un turno de tres minutos cada una.

Tiene la palabra el portavoz del Partido Popular, el Sr. Aguirre, por un tiempo de seis minutos.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Muchas gracias, señora presidenta.

Vamos a volver a los ayuntamientos, Sr. Zuloaga. A la presente legislatura -¡fíjese, porque luego usted coge el atajo de lo cutre y habla de la receta de las patatas a la marinera- No. Estamos hablando de contratos en ayuntamientos, en la presente legislatura y entidades vinculadas a María Luisa Rebolledo.

La presunta conocida y la que con seguridad fue empleadora de la Sra. Renedo en el año 2019 en adelante, que sepamos, años sucesivos.

¿Usted, Sr. Zuloaga, sabe si este modo de operar se extiende a ayuntamientos? Es que no contesta a nada. No contesta: Si Alicia Renedo incumplió, o no, la Ley. No contesta: Si conocía dónde había trabajado antes de nombrarla. No contesta: Si usted incumplió la Ley, si la ha incumplió Renedo cuando volvió al Gobierno; porque firmó un contrato siendo muy valiente, no se inhibió ni por escrito. Usted no le advirtió. No informó a la consejera competente en materia de personal.

Aquí, esto es todo una ilegalidad manifiesta; pero la culpa por lo visto es mía, ¿verdad? Es mía. ¿Ustedes saben si ese modo de operar como digo se extiende a Ayuntamientos?

-Le pregunto- ¿Intervino Renedo en contratos de ayuntamientos a María Luisa Rebolledo, antes, durante o después de su paso por el Gobierno, Sr. Zuloaga? Le ayudó a contextualizar. Hubo dos etapas: 15 - 19, directora de Igualdad y Mujer; 21 y 13 días del 23, Juventud. Hay cosas raras, señor consejero, a mí me lo parecen raras. A mi grupo, nos parecen muy raras.

Hay picos de contratación que no sabemos si tienen alguna relación con la situación laboral de la Sra. Renedo en ese momento; si estaba en el Gobierno, si estaba en la empresa. Aclárenos algo. Aclárenos algo. Pero, por favor, con rigor. Quiero decir, a mí lo que opine un diputado de no sé qué: de que si yo trabajo, que si no trabajo, que si Gema Igual, que si no sé qué, que si no sé cuánto... Se le pregunta por ayuntamientos concretos, ¿verdad? Pues responda concretamente. Haga su trabajo bien por una vez.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Tiene la palabra el consejero, el Sr. Zuloaga.



EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Sr. Aguirre. Llevamos dando vueltas a las mismas preguntas durante ya dos largas horas. Yo no tengo ningún problema. Si la verdad se impone.

Entonces, usted ha detallado la lista de ayuntamientos participados, gobernados por el Partido Popular, por el Partido Regionalista o por el Partido Socialista, en una supuesta trama que afecta solamente a un partido, pero resulta del que participan todos los partidos como usted bien ha dicho, y usted ha manejado con las contrataciones menores que Gema Igual ha desarrollado en el ayuntamiento de Santander.

Y es que por más que quiera evitar este dato, este dato es el primero que pone de manifiesto que todo esto que usted ha contado es algo verdaderamente complejo de entender fuera de su mente. A ver si nos acabamos de entender.

Más allá de todos los adjetivos que utiliza para referirse a mi persona, a mi papel como vicepresidente, a mi papel como diputado o como ciudadano de Cantabria. –Insisto- cada una de las preguntas que usted ha formulado, las estoy contestando con la ilusión de que queden claras las respuestas.

¿Con qué ayuntamientos y para desempeñar qué servicios tiene constancia del Gobierno de Cantabria y la sociedad? Creo que venimos hablando de esto todo el rato y hemos hecho una larga enumeración de la capital de Cantabria, Santander; de ayuntamientos rurales; de ayuntamientos urbanos, de muchos ayuntamientos que se recogen en el esta sesión.

La otra pregunta es la 320. Que viene a decir: Si han formalizado algún contrato con ayuntamientos de la región.

Y usted pone de manifiesto: si es que estos contratos se hacían en función de donde estaba Alicia Renedo en cada momento.

–Insisto- el primer contrato que existe de María Luisa Renedo Deschamps en Cantabria es del año 2008. Que tiene que ver con la entrada en vigor de la Ley de Igualdad, que se aprobó sin su voto a favor en el año 2007.

A partir de ahí, la empresa ha trabajado para el Gobierno, para ayuntamientos de Cantabria de todos los colores. Y usted lo podrá vestir como quiera. Pero la realidad es que en el momento que se aprueba una Ley de Igualdad florecen en nuestro país empresas que desarrollan todas las herramientas que aparecen en esa Ley de Igualdad, que tienen que ver con la formación, con la educación, con la defensa de los derechos, con el debate abierto sobre el avance y no retroceso en los derechos de las mujeres. A decidir sobre su cuerpo, sobre el tener o no tener hijos en cada momento.

Y esto, que yo sé que a usted le molesta en el fondo es lo que nos trae aquí. El debate oscuro del Partido Popular en el retroceso de los avances de las mujeres a través de leyes como la del aborto, o como la Ley de Igualdad, que es la que nos trae aquí.

Entonces, no intente vestir esto: de que una empresa de Cádiz llegue a Cantabria de la mano de nadie; porque llega en el 2008 de la mano de la aprobación de una Ley. Y llega a Cantabria, llega al País Vasco, llega a Andalucía. Llega a toda España.

Porque en el momento que se pone en marcha una Ley, las profesionales expertas en el desarrollo de los derechos de las mujeres emprenden un camino profesional hasta entonces no ha abierto en nuestro país. Entiendo que ustedes esto no lo entiendan, porque nunca promueven una ley que signifique un avance en derechos o libertades de las mujeres o de cualquier otro colectivo de nuestro país.

Sr. diputado del Partido Popular, no calla mientras yo intervengo. Pero le voy a seguir explicando.

Usted pregunta. Yo contesto. ¿Trabaja para el Gobierno de Cantabria? Sí, desde el año 2008.

¿Trabaja para ayuntamientos de Cantabria? Sí. ¿Para ayuntamientos de qué colores? De todos. ¿Dónde está la trama, Sr. Aguirre? Que uno de los ayuntamientos es el ayuntamiento de Santander. Gema Igual, por favor llamarle; mándale un WhatsApp, y a ver si acaba de entenderlo.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor consejero.

Turno de réplica.

Tiene la palabra el portavoz del Partido Popular, el Sr. Aguirre. Por un tiempo de tres minutos.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Que llame a Gema Igual. ¿Igual cree que no la he llamado ya? Igual cree que no la he llamado ya. Igual que yo soy como usted con sus alcaldes... A ver si todos le cogen el teléfono.



Fíjese, Sr. Zuloaga, hace media hora, usted ha cambiado su agenda para estar hoy aquí. Ha suspendido un acto que tenía en Santa Cruz de Bezana. Nos ha honrado aquí con su presencia. Y se irá -mucho me temo- de esta Comisión sin haber aclarado nada.

Que sí, que usted puede decir lo que quiera, pero sabe perfectamente que no está aclarando nada. Ha venido aquí a hacer el ridículo, a reírse de todos los diputados y a esconderse en cómo estaban formuladas las preguntas, para no contestar a lo que se pide. No le he escuchado hablar de si Alicia Renedo incumplió, o no incumplió, la Ley de Incompatibilidades.

¿Y si hizo todo tan bien, por qué por qué dimitió Alicia Renedo? Esa pregunta, no se preocupe que la va a tener que contestar usted en el Pleno del Parlamento –literal- Esa y otras tantas. Para que no tenga usted ningún recoveco para seguir escondiéndose.

Los suyos, los suyos, señor consejero, no nos lo están poniendo nada fácil a la hora de ofrecer información y recabarla en muchos ayuntamientos. Hay alcaldes de todo tipo en su partido; los que te contestan y no te dan información, los que se resisten y al final te dan lo justo, los que te dejan ver los expedientes de forma controlada como si esto fuera la Gestapo y vigilada, o los que te dan una información que luego te piden que les devolvamos, porque se han puesto muy nerviosos y no han pegado ojo en toda la noche. Eso está ocurriendo en ayuntamientos gobernados por su partido, Sr. Zuloaga.

Míreme, yo no tengo nada que ocultar. No dudo cuando hablo con usted de este tema. No hablo de terceros actores. Yo no le hablo a usted de Pedro Sánchez. No me hable usted a mí de Gema Igual. Estamos hablando, usted y yo, de Alicia Renedo, de María Luisa Rebolledo, de Ágora, Sórica e Imagina. La trama de contratos irregulares vinculadas al Partido Socialista de Cantabria. Y no hay más. Y no hay más. Y no hay más.

Para ser ustedes los máximos exponentes de la transparencia, lo disimulan muy bien cuando gobiernan. Son exactamente lo contrario a eso que ustedes llaman: instituciones con techos y paredes de cristal.

-Repito- Haremos los diputados de mi grupo lo que tengamos que hacer y dónde lo tengamos que hacer.

Nosotros ya estamos escarmentados con una trama de corrupción que se produjo la pasada legislatura con cargos que afectaban a su partido, Sr. Zuloaga, en el Servicio Cántabro de Salud.

Entonces algunos llegaron a decir que eran invenciones nuestras, que era una novela. Ese escándalo, les recuerdo que hace unos días ha terminado con confirmación de coordenadas, por parte del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria, de 11 a 14 años de inhabilitación para cargos nombrados por el Partido Socialista Obrero Español en el Gobierno de Cantabria. Y usted es el máximo responsable del Partido Socialista Obrero Español en Cantabria, Sr. Zuloaga.

No va a haber una segunda ocasión para que nos hagan perder el tiempo porque estamos convencidos de que ustedes bramarían mucho, incluso nos hará un sinfín de aspavientos como ha hecho hoy, hoy ha intentado poner un ventilador imaginario esparciendo las responsabilidades que ya le digo, no se han movido ni un centímetro de usted y de la Sra. Renedo, pero, insisto, vamos a llegar hasta el final en este asunto para que se depuren las responsabilidades necesarias.

Gema Igual no incumplió ninguna incompatibilidad contratando a esta señora, Alicia Renedo sí, y aquí estamos hablando de Alicia Renedo, haga el favor de tener un poco de respeto a esta comisión. Hay gente de su ayuntamiento, Sr. Zuloaga, que ya se está empezando a desmarcar de usted diciendo que no van a volver a contratar a Rebolledo, hay cargos socialistas de ayuntamientos socialistas que le han dicho cargos del Partido Popular no, no, nosotros ya no vamos a contratar a esta señora, en privado si quiere le digo quienes, tendrán ustedes mucho que ocultar,

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Tiene que ir finalizado, Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: No vaya muy lejos, que en el arco de la bahía creo yo que estaba todo el núcleo de esta trama de contrataciones masivas dirigidas iniciadas patrocinadas por un cargo del Partido Socialista en el Gobierno en 2 etapas, y que ha tenido que dimitir. No se ría, a ver si va a tener que dimitir alguien más.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Turno de dúplica, tiene la palabra el consejero, Sr. Zuloaga.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Gracias, señora presidenta.

A mí me resulta algo sorprendente que usted pueda hablar de todos los ayuntamientos que quiera que hayan contratado con María Luisa Deschamps y pretenda vetarme a mí que hable del Ayuntamiento de Santander, presidido por



Gema Igual del Partido Popular como una de las investigadoras de esta supuesta trama que usted pretende dibujar en Cantabria.

Señor diputado del Partido Popular, señores diputados del Partido Popular, ustedes están haciendo un papelón y yo le respeto en el trabajo de oposición que hacen y como en el fondo les molesta que se desarrollen políticas de igualdad, que se desarrollen políticas de juventud, que incluso los ayuntamientos del Partido Popular implementen políticas de juventud, políticas de igualdad, porque ustedes están aquí para que Cantabria no avance, pues presentan una batería de preguntas que luego asumen, que critican las preguntas que hacen, que les molesta que le responda a las preguntas que hacen, estamos en una comisión del Parlamento de Cantabria y por respeto usted debería de estar preguntando sobre lo que ha registrado o incluso ha tenido la oportunidad de corregir, que si quería haber preguntado más pues hubiera registrado o hubiera corregido o hubiera decidido lo que yo que hubiera querido, que es que la libertad se ejerce y estamos aquí porque usted libremente ha decidido hacer unas preguntas, 30, que después ha corregido y que ahora estoy contestando, y que a usted le molesta que le conteste, porque la respuesta es que usted busca son otras, y cuando las respuestas se incorporan nombres del Partido Popular ya no es que no le gusten, es que encima le molestan, porque resulta que en esa trama que usted ha dibujado ayer con su secretaria general, pues todo hace aguas, porque resulta que lo que eran contratos menores en Piélagos y en Camargo resulta que son licitaciones públicas valoradas por técnicos municipales, y entonces, todo lo que usted dijo ayer es mentira, Sr. Aguirre, aquí están las licitaciones, ahí están las páginas web y ahí están los trabajos que pueden hacer ustedes como diputados o los concejales y concejalas del Partido Popular en cada uno de los ayuntamientos a la hora de gestionar su responsabilidad.

Miren, no le voy a permitir que usted dirá que he vulnerado la ley porque si yo estoy aquí es porque primero he sido concejal en la oposición, he sido alcalde, he sido delegado del Gobierno, soy vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte, y usted ni es juez ni nada por el estilo para decir que en las miles de contrataciones que he desarrollado, en las miles de decisiones que he tomado como responsable de mis vecinos en Santa Cruz de Bezana o de los cántabros en la Delegación del Gobierno, o como vicepresidente del Gobierno de Cantabria ha habido un reparo, ha habido un informe contradictorio y he tomado yo una decisión a sabiendas sobre los informes que tenía en los expedientes, que me tocaba decidir.

Por lo tanto, señor diputado del Partido Popular, deje de difamar, deje de mentir, deje de insultarme, o sea de verdad, llega un momento en el que nos cansamos de recibir adjetivos peyorativos sobre el trabajo que hacemos, pero usted puede seguir, está en su libertad. Cómo baja el nivel de esta cámara es algo triste, sobre todo, para los cántabros y para las cántabras. Pero yo estoy muy cansado de verdad, de que, en cada uno de los bloques, y llevamos 9, usted haya utilizado adjetivos peyorativos para dirigirse a mí como persona, como político, como gestor de lo público, sabiendo como sabe que no hay ninguna vulneración legal en el trabajo que estamos haciendo.

Señores del Partido Popular, compartan la necesidad de desarrollar políticas de igualdad, celebren que los ayuntamientos del Partido Popular desarrollen políticas de igualdad y súmense al futuro de Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor consejero.